



ORGANO DEL COMITE DE ESTUDIANTES DE VALENCIA DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA.
AÑO 1. NÚMERO 3 MARZO - ABRIL DE 1968.

EDITORIAL

Para tratar de esclarecer las tareas actuales es necesario partir de un análisis de las últimas acciones desarrolladas en nuestra Universidad hasta el cierre de la misma. La marcha pacífica en solidaridad con la Universidad Gallega tiene dos aspectos nuevos e importantes para el movimiento universitario valenciano:

a) La marcha-sentada se realiza por las exigencias de unas reivindicaciones: anti-represivas (Consejo de Ministros : Juez especial, totales poderes represivos al Ministerio de la Gobernación), por las libertades básicas, protesta por la situación de la clase obrera en el actual Plan de Miseria; todo ello expresado en unos puntos concretos.

b) La marcha es encabezada por los representantes del Sindicato.

Las acciones posteriores a las detenciones -especialmente la encerrona- adquieren una significación política consciente en los universitarios participantes al plantearse en las asambleas un enfrentamiento abierto con el régimen franquista. El cierre de la Universidad a la vez que imposibilitaba llevar las acciones a niveles más masivos, es una demostración de impotencia por la autoridad académico-gubernativa -que deja de lado su postura "dialogante"- ante la situación que se había creado.

Podemos detenernos a extraer conclusiones que nos dirán, siempre en su carácter contradictorio, los avances y los errores políticos de estas acciones respecto del movimiento universitario valenciano y español.

Es necesario, en primer lugar ver que tanto la posibilidad de las acciones como la continua elevación del nivel político son consecuencia del funcionamiento del Sindicato en régimen de Asamblea. Es en las Asambleas, como órganos de análisis, de concretización de objetivos, con poder de decisión directa de todos los estudiantes donde el Sindicato manifiesta su carácter democrático, abierto (no clandestino), órgano de masas: "Hace falta que las casas ciens se sientan partícipes de la iniciativa y asuman conscientemente su responsabilidad" (1).

Es importante resaltar como las acciones que empiezan con una movilización anti-represiva por las detenciones van transformándose, al analizar y profundizar las causas que

(1) Santiago Carrillo: separata de Nuestra Bandera;
"Experiencias del 27 de octubre"

las motivan, en acciones políticas que se engloban en una estrategia hacia la REN. No se puede llevar a cabo una movilización que sea realmente un avance cualitativo a largo plazo, basándose en un contenido puramente anti-represivo por el error que supone el no saber valorar las causas últimas de la represión. Al plantear una acción anti-represiva (recientemente con motivo de las detenciones) se debe siempre relacionar la represión con las tareas políticas concretas de cada momento (Claustro General, libertades básicas).

Desde esta perspectiva, la lucha anti-represiva adquiere su significado y su importancia: en su relación con la estrategia global trazada.

Es con el régimen de Asamblea como se supera la contradicción que se produce entre la elevación del nivel político y que esta politización afecte sólo a una minoría. Contradicción que se resuelve llevando siempre las decisiones a estos órganos abiertos y aplicando paralelamente la acción y concienciación a distintos niveles políticos que se interaccionan: problemas profesionales concretos, discusión de las ponencias de las reuniones de Ramas Profesionales, enfrentamiento con la autoridad Académico-gubernativa, nuevo planteamiento del Congreso Democrático de los Estudiantes de España, unidad de objetivos con otros sectores democráticos, participación en acciones conjuntas con Comisiones Obreras (30 de abril y 1 de mayo).

Hemos de ligar, por otra parte, la lucha que se está desarrollando en la Universidad de Valencia con el Movimiento Universitario a escala española; en el 22 trimestre se han producido acciones de gran importancia en varias Universidades; en ellas se han podido observar avances que, analizados, son de dos categorías:

a) Avances cuantitativos: hemos asistido a la incorporación activa a la lucha de varios Distritos, como Santiago, Sevilla, Zaragoza, que vienen a ampliar la tradicional vanguardia del Movimiento Universitario.

b) Avances cualitativos: la elevación del nivel político de las acciones se traduce en hechos como la colaboración, ya institucionalizada en algunas Universidades, con Comisiones Obreras y Comisiones Cívicas, y, sobre todo, la realización de acciones conjuntas con estas fuerzas. Esto marca un importante paso en la unidad de todos los sectores que están empezando a configurar la Alianza de las Fuerzas del Trabajo y de la Cultura. También es de destacar el hecho de que 2000 estudiantes de Madrid rechazan en una Asamblea al "neoliberal", "europeísta" y "neoisquierdista" Jean-Jacques Servan-Schreiber, denunciando el carácter reaccionario

de las teorías europeistas de tan "ilustre" publicista del capitalismo. Es importante, sobre todo, como índice del nivel político de una masa de estudiantes cada vez más amplia.

La tarea más importante que se presenta en estos momentos ante el Movimiento Universitario es la preparación y realización del Congreso Democrático de los Estudiantes de España, proceso que se paralelo al desarrollo de la acción conjunta de los universitarios con la clase obrera y otros sectores populares. Es necesario plantear a todos los estudiantes el contenido del CDEE, y la participación de la Universidad en las acciones del 30 de abril y 1 de mayo, y simultáneamente comenzar la preparación de las ponencias (con la participación masiva de los estudiantes) de forma conjunta con Comisiones Obreras y con los movimientos democráticos de los profesionales, avanzando así hacia el objetivo actual del Movimiento Universitario a nivel español, el CDEE.

-o-

Sobre la reunión consultiva de Budapest.

El día 26 de febrero comenzó en Budapest la reunión consultiva de Partidos Comunistas y Obreros con objeto de preparar una Conferencia Internacional. Asistieron a dicha reunión 66 Partidos.

Esta reunión consultiva no ha sido una improvisación sino el resultado de diversos encuentros y conferencias multilaterales -la más reciente es la celebrada en Karlový Vary, en abril del pasado año en torno a la seguridad europea- que han ayudado a acercar posiciones, superando así los puntos de discrepancia.

La postura del Partido Comunista de España, con respecto a los objetivos de la Conferencia, es la siguiente: condenar la política del imperialismo norteamericano, e impulsar al máximo la lucha contra el mismo en todos los campos, y buscar los medios que posibiliten un reformamiento de la unidad del movimiento comunista, sobre la base del internacionalismo proletario, excluyendo toda posibilidad de condena a los dirigentes chinos o de cualquier otro partido comunista en esta conferencia.

El recrudecimiento de la política agresiva del imperialismo norteamericano se ha manifestado últimamente no sólo en el Vietnam y en el resto del Sudeste asiático, Oriente Medio, Grecia, Latinoamérica, sino en otros muchos países, en los que con el apoyo a los regímenes más reaccionarios, se sirve de ellos para la instalación de sus bases militares, comprometiendo así la neutralidad y la seguridad nacional de estos países: tal es el caso de España.

Para hacer frente a la amenaza constante del imperialismo, se plantea la necesidad de una coordinación efectiva, con vistas a una acción sistemática por parte de los partidos comunistas y obreros, que cristalice en un bloque anti-imperialista, agrupando posteriormente a todas las fuerzas democráticas del mundo en la lucha contra el imperialismo y por la paz.

Esta conferencia facilitará la revitalización de la unidad del comunismo internacional, visto los obstáculos que la división en el seno del mismo ha creado. Esta unidad tiene que estar basada en la igualdad entre los partidos, el

respeto a su autonomía, para lo que hay que tener en cuenta las peculiaridades y la originalidad de la situación concreta del país donde lucha cada partido, sin que haya una central que imponga una línea política homogénea -como en tiempos de las Internacionales- sino un acuerdo fundamental en torno a los problemas principales de la política internacional, elaborado en una discusión abierta y basado en un trabajo colectivo.

La Reunión Consultiva decidió celebrar la Conferencia, cuyos objetivos acabamos de enumerar, a finales de año en Moscú, presentando como orden del día esta cuestión: Las tareas de la lucha contra el imperialismo en la etapa actual y la unidad de acción de los partidos comunistas y obreros y de todas las fuerzas antiimperialistas.

-o-

Sobre la acción del 30.-

El día 18 de Noviembre la Dictadura tuvo que reconocer de forma palmaria la bocanada de su política. La economía española, y esto se reconocía con las medidas tomadas por el Gobierno, estaba sumida en una importante crisis. Los mitos baratos del "milagro español" (que ellos presentaban como, el "milagro de Franco") y tantos otros, quedaban reducidos ya a caricaturas. Todo ello, a causa de la política seguida por el Régimen, y sobre todo, a causa de la misma existencia del Régimen.

Las consecuencias que esta crisis trae son de dos órdenes:

- 1) El reconocimiento del fracaso de la "política de desarrollo autosostenido", trae consigo la adopción de un severo plan de austeridades, que en realidad para las clases populares, significa un auténtico plan de miseria, con la congelación real de salarios (que incluso llega a la reversión de convenios colectivos ya aprobados) y la pretendida y demagógica congelación de precios.
Esta crisis también demuestra que el desarrollo español se haya taponado por las estructuras socioeconómicas y políticas de nuestro país. La única solución, pues, que le queda a la oligarquía es seguir vendiendo España, en condiciones cada vez más humillantes, a los monopolios internacionales.
- 2) El endurecimiento y al mismo tiempo el aislamiento creciente del Régimen. Analicemos separadamente estos dos aspectos. Por una parte, el Régimen multiplica la represión, cada vez más extensa, aunque menos intensa; al mismo tiempo, se acentúa el predominio de los ultras en el Gobierno, de forma creciente desde el gran espectáculo del Referéndum. Por otra parte este mismo endurecimiento trae aparejado el aislamiento cada vez más palpable del régimen con respecto al país. Fuerzas políticas hasta ayer comprometidas con la Dictadura se ven forzadas hoy a salir al encuentro de la oposición democrática. La base de la Dictadura se estrecha, hecho plasmado en la división de la gran burguesía, en el inicio de los contactos de los evolucionistas con la oposición, en la radicalización de fuerzas de la pequeña y media burguesía (su evolución hacia la izquierda; ejemplo más característico, el Manifiesto de Palamós) etc.

La contradicción que ahora, agudizada por la crisis,

Biblioteca de Comunicació
i Hemeroteca General

CEDOC

aparece ante todos en el primer plano es la que se plantea entre el Régimen y la inmensa mayoría de los españoles.

Y esta contradicción que es real, está pasando a ser consciente en toda una serie de sectores que hace muy poco tiempo vacilaban y aún esperaban una "evolución liberal" del Régimen. Hoy ha quedado descartada la posibilidad de una salida continuista de éste; y al mismo tiempo se extiende la conciencia de que la Dictadura oprime a todos los españoles excepto a la oligarquía, y de la posibilidad de luchar contra ello. A pesar de contar con todos los medios, el Régimen no puede engañar ya a los españoles. Hoy son susceptibles de ser movilizados contra el Régimen masas mucho más amplias que hasta ahora; es el trabajo fundamental de la clase obrera en esta etapa, como más adelante desarrollaremos: aglutinar a su alrededor a todas estas nuevas fuerzas que engrosan las filas antifranquistas.

Y para acabar con la Dictadura no hay más camino que la movilización cada vez más amplia y más combativa de las masas populares. Hoy tenemos ya experiencias muy importantes en esta lucha. Una de las experiencias fundamentales es que esta movilización ha de conseguirse a través de la multiplicación de Asambleas y por medio de organizaciones de masas que actúan a la luz del día. Ha quedado probado que ésta es la forma de conseguirla. El Sindicato Democrático, Comisiones Obreras y las Comisiones Cívicas son organizaciones ilegales, pero que el Régimen es incapaz de destruir e incluso es incapaz de devolverlas a la clandestinidad como desearía. La existencia abierta de estas organizaciones introduce una grave contradicción en el Régimen, la contradicción entre las leyes y la realidad del país, que discurre por otros caminos; la contradicción de una legalidad fascista, cuyo cumplimiento ya ni se efectúa.

La eficacia de esta forma de lucha, se ha visto muy claramente en jornadas como el 27 de Octubre. Es la existencia del Sindicato Democrático, de Comisiones Obreras y de Comisiones Cívicas lo que potencia estas acciones. En ellas se puso también de manifiesto la importancia de la unidad de todas las fuerzas como único medio de derribar al Régimen. La misión de la clase obrera, ahora, es agrupar a su alrededor a todos estos sectores, y ejercer una inteligente dirección política: "Su interés y su misión de vanguardia demandan que la clase obrera sea capaz de actuar, en estos momentos, como la punta de lanza de todas las fuerzas que están en contradicción con el sistema fascista y de defender un programa que, abriendo para ella los canales de su porvenir, refleje los anhelos comunes en la actualidad a la gran mayoría de los españoles." (1) Es de este modo como la clase obrera realizará su papel de vanguardia revolucionaria, mostrando su capacidad para dirigir a todos los sectores perjudicados por la situación.

Y entre estos sectores que se agruparán alrededor de la clase obrera, uno de los que más destaca por su combatividad, son los estudiantes. Los progresos conseguidos durante este curso en la coordinación del Movimiento Universitario con Comisiones Obreras son muy importantes. Sin embargo las próximas acciones convocadas por Comisiones Obreras nos darán la oportunidad de mejorar aún la unidad de acción

(1) Santiago Carrillo: separata de Nuestra Bandera; "Experiencias del 27 de Octubre".

Hemos analizado la situación de masas en España, principalmente por el índice que nos da la jornada del 27 de Octubre. Es preciso ahora ver las nuevas condiciones introducidas por la crisis económica. La Reunión General de Comisiones Obreras de España, en su comunicado, caracteriza así la situación en que se encuentra la clase trabajadora y otras clases populares por culpa de la clasista "austeridad": "El nuevo plan de estabilización es un atentado contra los trabajadores -dice la Declaración más adelante-. Significa los despidos masivos y, por tanto, la baja del nivel de los salarios reales y el aumento de los beneficios del gran capital. Los precios subirán incontrolablemente -ya han empezado a subir gran número de ellos- reduciendo en forma sensible el poder adquisitivo y el consumo popular. Nunca las reiteradas medidas del gobierno han conseguido poner tope a las subidas de precios".

"El nuevo plan de estabilización va dirigido, en primer lugar y fundamentalmente contra los trabajadores. Mediante él se pretende suspender todos los Convenios Colectivos, congelando así los salarios y sueldos durante más de un año, sin tener en cuenta los aumentos de precio que en este período se producirán y los que se han producido ya. Se pretende suspender las mejoras que los Convenios firmados el año pasado... preveían al comenzar este año..." (2) "Otro peligro que nos acecha a los trabajadores es el aumento de los despidos masivos. Según cifras oficiales... el número de parados en los once primeros meses de 1967 ha aumentado, en relación con idéntico período del año anterior, en un 40%. En todas las ramas de la producción la situación es verdaderamente angustiosa. Se multiplican los despidos. Se suelen los expedientes de crisis. Miles de trabajadores nos vemos privados de nuestro derecho al trabajo, expulsados de las empresas sin un auténtico seguro de paro y sumidos en las mayores privaciones. Esta situación se agravará hasta alcanzar niveles incalculables sino la impedimos a partir de ahora mismo. Por ello, un aspecto de nuestra lucha actual debe ser la defensa encarnizada de nuestros puestos de trabajo y el desarrollo de la solidaridad." (3)

Esta situación, que en el Comunicado se prevé, se ha verificado de forma escandalosa. El paro masivo y los expedientes de crisis no son hoy una amenaza, son una dura realidad. La clase obrera ha de enfrentarse con toda energía a esta situación. Es interesante ver que en este documento las Comisiones Obreras destacan también la situación de otros sectores que resultan perjudicados por la situación: "Además de la correspondiente congelación de salarios, idénticas medidas de paro masivo amenazan al proletariado agrícola, que al igual que el de la industria, carece ahora de la triste posibilidad, durante la estabilización de 1959, de emigrar al extranjero."

"Las medidas de "austeridad" -se dice más adelante- afectan también a los funcionarios civiles y militares y a quienes venían disfrutando de pensión como miembros de las clases pasivas. A costa de ellos, y no de los altos cargos burocráticos, se pretende llevar a cabo la "austeridad administrativa"... Otro tanto podemos decir del pequeño y mediano propietario agrícola, quienes seguirán siendo olvidados por el sistema de crédito... esquilados por los impuestos

(2) y (3): Declaración de las Comisiones Obreras ante la crisis actual. Mundo Obrero 14 quinc. Marzo 1968.

y abogados por el absurdo y arbitrario funcionamiento del sistema de precios de sostenimiento. Igual sucede con el pequeño y medio industrial y comerciante. Contra ellos va dirigido, fundamentalmente la "salación" impuesta por el crédito bancario..."(1)

"En este camino, comprendemos y apoyamos la justa lucha que mantienen los estudiantes por afianzar y desarrollar su Sindicato Democrático y por la reforma de la Universidad que nos abra las puertas de esta a los trabajadores y nos solidarizamos con ellos ante las medidas de represión que padecen, tan injustas y brutales como las que se ejercen contra nosotros." (2)

Tenemos que tender a una unidad efectiva entre todos los sectores interesados en una democracia, de forma que el Régimen no pueda reprimir a uno sin encontrarse con la respuesta de los demás.

La situación exige de todo el pueblo español una adecuada respuesta a la situación a que el capital monopolista está (defendido por el régimen) llevando a nuestro país.

Este es lo que pretenden las Comisiones Obreras convocando unas jornadas a nivel español de lucha de todas las fuerzas antifranquistas. Esta jornada será el 30 de abril. Ha sido ya convocada en toda España. En cada lugar, las acciones revestirán formas distintas.

En Valencia han sido convocados paros en las principales fábricas, y a la salida, una gran concentración ante la sede de los Sindicatos verticales (en la avenida del Oeste). Los estudiantes hemos de sumarnos a estas acciones, aportando nuestras reivindicaciones específicas a esta lucha más general, y sobre todo, englobándolas al nivel en el que se convierten en reivindicaciones de todo el pueblo. Será así como la lucha que los estudiantes desarrollan contribuirá de la manera más eficaz a la instauración de una normalidad democrática en nuestro país, y en resumen, contribuya a la lucha por el progreso y el socialismo.

Ante los estudiantes comunistas y demócratas se presenta la tarea de explicar a las masas estudiantiles la necesidad de estas acciones y el movilizarlas para su participación en ellas. Hemos de ser conscientes de la importancia que pueden tener estas acciones para el desarrollo de la lucha contra la Dictadura.

30 MILLONES DE PESETAS PARA EL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA EN 1968.-

Llamamiento del Comité Central

La lucha contra la dictadura franquista y por la democracia, ha adquirido un gran desarrollo en nuestro país. La clase obrera, los campesinos, los intelectuales y estudiantes y otras capas sociales, despliegan una resistencia creciente. En perspectiva están nuevas batallas que preparan las condiciones para devolver a España la libertad.

La unidad de las diversas fuerzas antifranquistas, es el motor de esta lucha. Dentro de esa unidad, el Partido Comunista es la fuerza más sólidamente organizada, más co-

(1) y (2): Declaración de las Comisiones Obreras ante la crisis actual. Mundo Obrero 19 quinc. Marzo 1968

herente y efectiva. El adversario político lo sabe y recientes, uno de sus órganos de prensa lo reconocía con esta salida: "no quiero pronunciarme sobre si debe haber o no partidos. Lo que sí aseguro es que el único que funciona con eficacia es el Partido Comunista". Nuestro Partido está sostenido por la clase obrera, por los trabajadores del campo, por simples círculos del estudiantado y la intelectualidad, por muchos hombres, simplemente demócratas, que reconocen nuestro mérito en la lucha por la democracia, aunque no comparten plenamente nuestras concepciones ideológicas. El Partido Comunista cuenta por ello, no sólo con una flota de militantes entusiastas y abnegados, sino con multitud de simpatizantes y amigos en todas las capas sociales.

A ellos nos dirigimos con este llamamiento. Se ha dicho que "el dinero es el nervio de la guerra". El Partido Comunista necesita medios financieros para llevar a cabo la inmensa labor propagandística y organizativa indispensable y urgente en estas condiciones. El régimen contra el que luchamos dispone de los recursos del Estado, es apoyado por la oligarquía y el imperialismo, posee todos los instrumentos de propaganda y un enorme aparato represivo para perseguirnos. Nosotros tenemos que oponer a sus inmensos recursos, los que nos prestan, céntimo a céntimo, peseta a peseta, los hombres del pueblo que nos apoyan: a su monopolio de la propaganda legal, nuestra prensa clandestina, multiplicada y reproducida en todos los rincones y nuestra radio, cuya voz necesita resonar cada día más alto para que la oigan mayor número de españoles; a su aparato represivo, una organización fortalecida y consolidada que haga acto de presencia por toda la geografía nacional; a su propaganda exterior, una campaña infatigable de denuncia de los atropellos y arbitrariedades a que estamos sometidos los españoles. Los medios materiales, los recursos de que nosotros disponemos no pueden parangonarse con los del régimen. Pero el apoyo popular, la abnegación y el espíritu de sacrificio de compañeros, simpatizantes y amigos, tanto en España como en el mundo entero, contrarrestarán esa situación de inferioridad y nos permitirán realizar nuestra misión y cumplir nuestro deber de cara a la libertad de nuestro pueblo.

El Comité Central del Partido Comunista de España, se dirige a todas sus organizaciones y militantes, a sus amigos y simpatizantes, a cuantos en nuestro país y en el mundo siguen la causa de la democracia española, llamándoles a colectar, en el curso de 1.968, 30 millones de pesetas, para reforzar su labor de organización, propaganda y agitación.

150 millones dados voluntariamente por los hombres del pueblo al Partido Comunista para la lucha por la democracia, serán mucho más eficaces que los miles de millones que los jerarcas del "Movimiento" y de los Sindicatos Verticales, roban cada año a los españoles para combatirnos!

ESPAÑOLES: ¡contribuid con vuestra aportación a la campaña de los treinta millones!

AMIGOS DEL MUNDO ENTERO: ¡préstad vuestra solidaridad económica a la acción del Partido Comunista de España!

Febrero de 1.968.